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Egregio  Signor  Belgeri,

di seguito  le trasmettìamo  le nostre  risposte  alle domande  da lei poste  sull'illuminazione  del Castello
Visconteo  durante  l'evento  Winterland.

1. II Municipio  è stato  ínformato  dai  promotori  dell'ílluminazione  notturna  prevista  al Castello
Visconteo?

Sì, le proiezioni  al Castello  Visconteo  sono  state  discusse  e avallate  dai Servizi  culturali  della  città
che sono stati coinvolti  da Enjoy  Arena  ed hanno  espresso  un parere  positivo  in merito  alla
possibilità  di illuminazione.  Tale  parere  è apparso  giustificato  poiché  i contenuti  della proiezione
risultavano  in linea  con i valori  di inclusività,  che sono  al centro  delle  politiche  museali  della  Città.
Dal canto  suo il Municipio  aveva  dato il proprio  preawiso  favorevole  sul principio  visto che nel
2023  l'illuminazione  della  Piazza  Grande  realizzata  dal Cinelab  del Conservatorio  Internazionale
delle Scienze  Audiovisive  (CISA)  che ha curato  la proiezione  anche  l'anno  scorso.

2. Da parte  dei promotori  è stata  ínoltrata  una notifica  in merito,  trattandosi  di un bene
culturale?

Per il tipo  di intervento  (semplice  proiezione  luminosa)  e la durata  dell'evento,  non sono  rawisabili
gli estremi  per  l'inoltro  di una procedura  edilizia  e quindi  di una notiíica.

3. Essendo  un intervento  che  riguarda  il perimetro  del Centro  storico,  quale  preawiso  ha
formulato  la competente  Commissione  del Centro  storico?

Secondo  l'art. 2 dell'Ordinanza  Municipale  la Commissione  del Centro  Storico  di Locarno  "svolge
un ruolo  consultivo,  in particolare  preawisando  all'indirizzo  del Municipio  tutte  le istanze  edilizie
(Legge  edilizia  cantonale)  e di posa  insegne  (Legge  cantonale  sugli  impianti  pubblicitari)  -  nonché
eventuali  altri interventi  con incidenza  territoriale  che dovessero  richiedere  un preawiso  di merito"
Visto che questo  intervento  limitato  nel tempo non richiede  un'istanza  edilizia  non è stata
coinvolta  la commissione.

4. Questa  illuminazione  è stata  autorizzata  dal Municipio?

Sì, il Municipio  ha autorizzato  l'illuminazione  del Castello.  Non ha però visionato  prima  della
proiezione  effettiva  il risultato  che comunque  si ritiene  fosse  in linea con quanto  viene  proposto
l'edizione  precedente  e in altri comuni  in Svizzera  e all'estero  (vedi  risposta  e.).



(" Caií'i'àocarno

5. Trattandosi  di un bene  culturale  d'interesse  cantonale  il Cantone  è stato  consultato  e ha

formulato  un suo  preavvíso  in applícazione  della  Legge  sulla  protezione  dei  beni  culturali?

Dato il carattere  temporaneo  e reversibile  delle proiezioni  e le tempistiche  ristrette,  i Servizi

culturali  non  hanno  ritenuto  necessario  contattare  l'Ufficio  dei Beni  Culturali.  Inoltre  i contenuti  del

progetto  sono  parsi  in linea  con i valori  di inclusività  e coinvolgimento  delle  nuove  generazioni,  al

centro  delle  strategie  museali  cittadine.  Ciò anche  tenendo  conto  della  larga  diffusione  di tali

proposte  in monumenti  prestigiosi,  sia Svizzeri  che  internazionali,  ad esempio  il Museo  Nazionale

Svizzero  di Zurigo  e vari  siti UNESCO.  Tuttavia  i Servizi  culturali  sono  in contatto  con l'Ufficio  dei

Beni  Culturali  per deíinire  una  procedura  di validazione  chiara  per eventuali  progetti  di

illuminazione  previsti  nelle  future  edizioni  di Winterland.

6. Che  valutazione  dà il Municìpio  a questa  illuminazione  che  trasforma  il Castello  Visconteo

in un paesaggio  dísneyano,  in contrasto  con  il grande  valore  storico  del  manufatto

II Municipio  non ritiene  che l'illuminazione  in questione  abbia  tolto  al Castello  Visconteo  la sua

dignità.  Anzi,  grazie  a questo  progetto  il Castello  e la Piazza  Grande  hanno  potuto  beneficiare  di

una notevole  visibilità  mediatica,  dotandosi  di un'offerta  coerente  con quanto  proposto  in

numerosi  siti storici  a livello  mondiale  dove  diversi  monumentí  vengono  ìHuminati  con le stesse

modalità.  Basti  pensare  a Palazzo  Federale,  al comune  di Murten/Morat  (FR)  che ospita  il ben

noto  Festìval  des  lumières  o alla Città  dì Lucerna  con  il suo  Licht  Festival,  per  restare  in Svizzera,

oppure  alla cattedrale  di Rouen  o di Bordeaux,  in Francia,  siti riconosciuti  dall'UNESCO.  Infine,

si rileva  che nei mesi  di novembre  e dicembre  2024,  il Museo  Nazionale  Svizzero  di Zurigo  ha

accolto  nella  propria  corte  il festival  di luci llluminarium,  con proiezioni  colorate  sullo  storico  e

prestigioso  edificio,  accompagnate  da mostre  d'arte,  food  truck  e attività  ricreative  di varia  natura:

https://iIIuminarium.ch/en/.  Ma di esempi  di proiezioni  simili  nel mondo  e in Svizzera  ce ne sono

molti  altri.

Il tempo  impiegato  per  la  risposta  da  parte  di  tuttì

complessívamente  a 5 ore  lavorative.

Con  la massima  stima.

r""SÌ'ndaco:

Nicola  ni

Per  il Municipio

funzionari  coinvolti  ammonta

ll Segre  ªo:

aw.  arco  Gerosa

Allegati  interrogazione



 

 1 

Avv. Mauro Belgeri      
Consigliere comunale, Il Centro      
Via Franscini 2A        
6600 Locarno        
 
      
    
      
 Racc. a mano 
 Lodevole      
 Municipio     
 per il tramite     
 On. Valérie Camponovo  
 Presidente del consiglio comunale 
 Piazza Grande 18    
 6001 Locarno 
      
 
    

 
Locarno, 02 dicembre 2024 
 
Onorevoli signori Sindaco, signora e signori municipali, 
 
avvalendoci delle facoltà concesse dagli art. 65 LOC e 35 ROC, in qualità di Consigliere 
comunale, inoltro la seguente 
 

Interrogazione 
 

Oggetto: illuminazione natalizia della facciata del Castello Visconteo 
 
1.Premessa 

 
L’atto parlamentare in narrativa si riallaccia a plurimi interventi a tutela di Piazza Grande e 
delle sue immediate adiacenze. 
 
2. Motivazione 
 
La dott. Simonetta Biaggio Simona (già capo dell’Ufficio cantonale dei beni culturali e 
borghese di Locarno), sulla Regione del 28.11.2024 ha scritto un importante articolo intitolato 
“Luci sul Castello di Locarno”, che in questa sede si cita parzialmente: 
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“ (…) La bellezza architettonica dello storico edificio è completamente annullata e appiattita dai 
colori sgargianti e dalle rappresentazioni natalizie banali, degne di un supermercato di 
periferia. (…)” 
 
È pertanto doveroso che i pochi che hanno a cuore i beni culturali della città e della sua storia 
intervengano anche questa volta. Infatti il Castello Visconteo, che al suo interno accoglie 
un’importante mostra di vetri romani – nota a livello internazionale, la sera si trasforma in un 
paesaggio disneylano che nulla ha a vedere con la bellezza di questo manufatto e ne offende 
pure il suo riconosciuto valore storico-culturale.  
 
 
 

*                           *                         * 
 

 
 
3. Conclusione / domande 
 
 
P.Q.F.M, 
 
richiamate le norme di legge menzionate, come pure ogni altro disposto in concreto applicabile 
alla fattispecie, 
fatto riferimento a quanto precede, 
ci si permette di chiedere cortesemente al lodevole Municipio quanto segue: 
 
 

1. Il Municipio è stato informato dai promotori dell’illuminazione notturna prevista 
al Castello Visconteo? 
 

2. Da parte dei promotori è stata inoltrata una notifica in merito, trattandosi di un bene 
culturale? 
 

3. Essendo un intervento che riguarda il perimetro del Centro storico, quale preavviso ha 
formulato la competente Commissione del Centro storico? 
 

4. Questa illuminazione è stata autorizzata dal Municipio? 
 

5. Trattandosi di un bene culturale d’interesse cantonale il Cantone è stato consultato e ha 
formulato un suo preavviso in applicazione della Legge sulla protezione dei beni 
culturali? 
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6. Che valutazione dà il Municipio a questa illuminazione che trasforma il Castello 
Visconteo in un paesaggio disneyano, in contrasto con il grande valore storico del 
manufatto? 

 
 
 
 
 
 

Con ogni ossequio 
 
 

Avv. Prof. Mauro Belgeri, cons. com. Il Centro 
 
 

 


